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НАШ И ИНТЕРВЬЮ : ГОД ПОСЛЕ С Ъ Е ЗД А

С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ
Прошел год с того времени, как состоялся X X V I съезд К П С С . Советский Союз вступил в канун своего 60-летнего юбилея, ознаменованного дальнейшим социально -экономическим подъемом, четким следованием курсом, который партия определила на одиннадцатую пятилетку и на период до 1990 года.Наш корреспондент встретился с директором комбината бытового обслуживания 3. М. Плахиной и попросил рассказать о том, что нового произошло после съезда в этом коллективе.— В осуществлении намеченной программы важная роль принадлежит сфере обслуживания. Нами немало было сделано для совершенствования обслуживания населения, более полного удовлетворения все возрастающего спроса на услуги, - выполнения сроков заказов и культуры обслуживания. Это и понятно. Если быт полевода, животновода, механизатора налажен, то и работа у них спорится.План первого года одиннадцатой пятилетки был выполнен к 25 декабря. Оказано быто- вшГ услуг для Населения на сумму 351,5 тысячи рублей, в том числе на селе— 151,2 тысячи рублей. Достигнут рост услуг к 1980 году на 9,5 процента, а на селе — на 20 процентов. Выдано услуг в расчете на одного человека 16 рублей 58 копеек, а на селе— 15 рублей }2  копейки. Расширилось количество видов услуг и форм бытового обслуживания, повысилось качество, сократились сроки исполнения заказов.—Зоя Михайловна, какую роль в деле выполнения планов и других факторов играет социалистическое соревнование?—Социалистическому соревнованию в нашем коллективе придается большое внимание. Итоги мы подводим еже

квартально среди подразделений и сельских приемных пунктов. Лучших результатов по итогам прошлого года добился коллектив работников Тонша- евского ателье (заведующая Л. И. Втюрина), выполнивший годовой план на 100,3 процента, или дали услуг для населения на сумму 107380 рублей. Неплохо потрудились работники Тоншаевского Дома бытз (заведующая Г. В. Евстропо- ва). Здесь годовой план был выполнен в ноябре и было дано услуг населению- на сумму 66470 рублей.Однако, не справился с планом коллектив Пижемского Дома быта, не додав до плана услуг на 17 тысяч рублей.— Расскажите о работе сельских приемных пунктов?—Здесь у нас много хорошего, и немало плохого. На территории района работает восемь таких пунктов и один выездной —в колхозе «Красная нива». Но с момента организации пунктов постоянно работают только два —Болыпеселков- ский и Ошминский, а остальные — по пять —семь месяцев в году. Полностью в поршлом' году не работал Кувербский КПП," полгода —Вякшенерский. три месяца — Малокаменский К П П . Происходит это из-за большой текучести кадров. Естественно, где пункты рабо

тают непостоянно, там и услуг сельскому жителю оказывается меньше.Следует отметить работу Большеселковского комплексного приемного пункта (приемщица Р. Н. Енаева). Жители колхоза имени Ленина получают точно такие, же виды услуг, какие выполняет и рай- быткомбинат. Это же можно сказать и об Ошминском пункте, где приемщицей работает Л-. С . Кислицына.— В ^сфере бытового обслуживания населения трудится более 130 человек. Назовите передовиков социалистического соревнования?—Многие на наше» предприятии подают пример в труде. Среди них А. В. Розоч- кина из Тоншаевского Дома быта, Л . И . Толстоухова н М. Н. Дмитриева из Пижемского Дома быта, Т. Д . Козлова из Шайгинского ателье «Новинка», Н. В. Смирнова и 3. А . Зайцева из Тбншаевско- го ателье, М. М. Зайцева и 3. Д . Комарова из цеха массового пошива, А . И . Смирнова из Буреполома, приемщица Ка- занерского К П П ’ 3. А . Женихова.— Какие задачи стоят перед работниками бытового обслуживания во втором году одиннадцатой пятилетки?— Сейчас нам важно на каж дом рабочем месте, на каждом производственном участке еще раз проанализировать все резервы, сделать все для того,чтобы второй год для нас был годом производительной работы. Работники службы бытанамерены ознаменовать юбилейный год высокими показателями в труде. ,

Леонид Витальевич Перевалов—один из представителейсемейной династии сельских механизаторов. Отец и брат
С новыми успехами трудятся в юбилейном 1982 году животноводы колхоза- «Путь Л енина». Они одними . из первых хозяйств в районе на месяц раньше срока не только выполнили, но и на 16 процентов перевыполнили квартальный план по производству и

В текущем году колхоз «Коммунар» еще не завозил издалека грубый корм: обходился своими. Возможно, их хватит до выгона скота на пастбища. Возможно. Но утверждать это в хозяйстве никто не склонен. Здесь многие говорят неопределенно может хватит, может нет. Как бы-то ни было, вопросы экономного расходования кормовых запасов, борьбы с их потерям нельзя снимать с повестки дня. К сожалению,» об этом в колхозе забывают, несмотря на то, что его руководителям было уже суровое напоминанье!Вокруг Евсдроповской фермы грубых кормов—сена и соломы — немало. Однако все они находятся под открытым небом. Многие кучи соломы выглядят хаотично, их зав'алило снегом, часть кормов втаптывается в снег, растаскивается по территории. В конце двора обращает на себя внимание одна куча, расположенная на почтительном расстоянии от него. Она вся покрыта снегом. Нару-

тоже трактористы, как и Леонид Витальевич трудятся в колхозе имени Кирова. И ме- ханизатором-то он стал благодаря отцу, который каждое лето во время уборочной страды брал его с собой на комбайн. С этого все и началось.А теперь он сам участник всех сельскохозяйственных кампаний. Сейчас он, перевыполняя дневные нормы, трудится на вывозке органических удобрений А весной в хозяйстве будет создано звено по внесению удобрений в почву, в состав которого войдет и Л . В. Перевалов.Леонид Витальевич — член партии. А нынче колхозная парторганизация избрала его своим секретарем.Он также является членом бюро райкома К П С С .На снимке: Л . В. Перевалов.Фото И. Ляшенко.
продаже молока государству,то есть реализовано продукции животноводства 102,1 __ тонны вместо запланированных 88 тонн.Такой успех работниковферм колхоза является хорошим заделом на будущее.А. З А Й Ц Е В А .

ж у выступает лишь самая верхушка. Никакой дороги к ней нет, не видно даже человеческих следов.Точно определять'размеры потерь сейчас трудно. Пока они не так еще видимо велики, нСГ могут быть значительно больше. Погода становится все теплее. Снег начинает таять. Значит вода будет проникать на корм и портить его уже в-более внушительных размерах. Короче говоря, корм—в опасности.Надо ли лишний раз иапо-минать о том, как важно сей-час же принять меры для егоспасения от порчи.Думается, что правление хо-зяйства поймет, наконец, всюостроту создавшегося положе-ни я.В нынешнюю зимовку каждый килограмм корма должен, быть па строгом учете, скармливаться только в приготовленном виде. Особое внимание следует обратить на эти вопросы сейчас, когда зимовка скота входит 'в завершающую стадию.И. С М И Р Н О В .

ОСТРЫЙ СИГНАЛ - -- - - - - - - - - - - -

НЕТ ЗАБОТЫ О КОРМАХ

ПЕРВЫМИ В РАЙОНЕ

У Ч А Т С Я  
НА КУРСАХВторой месяц в районе ведется учеба на курсах механизаторского всеобуча. Созданы они с той целью, чтобы во время горячей поры полевых\ и уборочных работ пополнить ряды механизаторов, недостаток которых ежегодно испытывают колхозы, совхозы. По вечерам в 'здании управления Пижемского леспромхоза 28 человек—в основном рабочие этого предприятия—обучаются вождению трактора, в райцентре 24 человека получают пока теоретические знания по управлению комбайнами.Те и другие сельские специалисты за три месяца учебы получат достаточные знания и уже в нынешнем году будут привлечены на сельскохозяйственные работы в хозяйства района.Л . Н И КОНОВА.

З А Г О Т О В К А  О Р Г А Н И К И
Данные райсельхозуправления на 1 марта. Первая графа —февральский план заготовки, вторая—выполнено (тыс. тонн), третья .—ежедневное задание февраля, четвертая — факти-ческое его выполнение «Коммунар» (тонн).1,5 ’ 2,2 63 106имени Кирова 2,5 3,5 104 160«Путь Ленина» 3,2 1,5 133 66,8имени Свердлова 2.0 1,1 83 49Ссылаясь на данные оперативной сводки за 23 рабочих дня февраля хозяйства района вывезли 13,3 тыс. тонн органики, тогда как согласно месячного задания должны были доставить на поля на 20 тыс. тонн больше фактического выполнения. Разница ощутимая.Из двенадцати . колхозов и совхозов, создающих запасы- ценных органических удобрений, лишь два хозяйства —

«Красная нива» 1,8 1,5 75 69имени Ленина 3,1 0,5 129 21имени Тимирязева. 1,6 0,2 67 11,5«Малокаменскии» 1,6 0,5 67 24,7«Колос» 1,2 — 50 —«Вякшенерский» 4,5 0,3 188 16«Прогресс» 3,1 0,3 129 1-6,6«Ошминский» 3,6 0,2 150 • 13«Пижемский» 3,6 1,5 150 69,7Неоправданно медлят с заготовкой ценных органических удобрений и отстают от передовых хозяйств колхозы «Путь Ленина», где выполнение дневной нормы составляло только 50 процентов, имени Свердлова —59, совхоз «Пи- жемский» —46 процентов и на 6 тонн меньше задания в день вывозили механизаторы из ‘«Красной нивы».Остальные хозяйства вывозкой органики занимаются очень

«Коммунар» и имени Кирова— организуют вывозку так, что месячное задание ими не только выполнено, но и значительно перевыполнено. Данные колхозы значительно перевыполняют и. днйвные нормы на заготовке. Так, колхоз «Коммунар» вместо 63 тоннвывозил в среднем за каждый рабочий день февраля пр 106 тонн, а второе хозяйство—160 тонн вместо 104 по заданию.

слабо. Так, колхоз имени Л енина, который ближе всех находится от торЛ|юмассива, вывез в феврале своими силами только 489 тонн, а надо было 3,1 тысячи тонн, совхоз «Вякшенерский» из 4,5 тысячи тонн заготовили также за месяц 322 тонны, «Прогресс» —из 3,1 тысячи тонн —351 тонну, «Ош минский» —из 3,6 тысячи тонн —204 тонны.Нельзя утверждать, что руководители данных хозяйств, агрономическая служба - недооценивают данное мероприятие. Однако, никаких мер по нафа- щиванию темпов заготовки, органики не принимают, а лишь ссылаются на любые субъективные причины. Но ведь осталось ъсего три месяца, да если учесть весеннее бездорожье, что неизбежно бывает каждый, год, времени не так уж много.
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С Т А Н Ц И Я

Напряженные дни стоят на строительстве СмоленскойА Э С , ввод в действие мощностей которой предусмотрен Основными направлениями экономического и социального развития С С С Р . Готовиться к пуску первый энергоблок мощностью 1 миллион киловатт. Уж е смонтирован реактор,' начата химическая очистка воды, работает вычислительныйцентр, идут пуско-наладочные работы на блочном щите управленияЭнергия станции, влившись в единую систему страны, послужит ускоренному развитию Нечерноземной зоны.Хорошо известна на строительстве бригада коммунистического труда смоленского управления треста. «Спецатом- энергомонтаж», который руководит заслуженный строитель Р С Ф С Р  М. Л . Богутенок.На снимке: беговая насосная станция Смоленской А Э С , переданная эксплуатационникам.(Фотохроника Т А С С ).

С СОБРАН ИЯ КООПУПОЛНОМ ОЧЕННЫ Х РАЙПО

Улучшать обслуживание населенияСостоялось собрание коопуполномоченных Тоншаевского райпо. С  отчетом за 1981 год выступил председатель правления райпо А. И. Кислицын. О работе контрольно-ревизионного аппарата рассказала председатель контрольно- ревизионной комиссии 
С. Н. Евстропова.В обсуждении отчетов приняли участие Б. Н. Березин, председатель колхоза имени Тимирязева, Б. М Бабин, председатель Ошминского сельсовета, 3. М. Дерябина, заведующая магазином пос. Пижма, В. М Евстропов, председатель колхоза «Коммунар», 
В. В. Золотарев, директор розничного предприятия, А. В. Кисли
цын, председатель Шайгинского поссовета, А. П. Маковеев, председатель колхоза «Путь Ленина»,С. X. Набиулина, заведующая магазином «Продукты», Л. Е. Русских, директор Шахунской межрайбазы, А. М. Трушков, председатель Ложкинского сельсовета, А, П. Чикишева, директор совхоза «Прогресс» М. И. Аверкиев, начальник отдела по руководству сельским подсобным хозяйством Горьковского облпотребсоюза.На собрании выступил председатель исполкома райсовета 

Ф. И. Тарасов.По обсужденным вопросам собрание приняло соответствующее постановление.Вся деятельность Тоншаевского райпо в минувшем году была направлена на удовлетворение потребностей населения района. Активно участвуя в социалистическом соревновании кооператоры успешно справились с поставленными задачами. План товарооборота в 1981 году выполнен на 101, 6 процента, по общественному питанию — на 103,4, по выработке и продаже собственной продукции— на 104,3, комиссионной торговле сельхозпродукции—на 101 процент. Перевыполнены и другие плановые задания. Многое сделано по строй монтажу. Хорошо поработали труженики подсобного хозяйства. Сумма реализации продукции составила 1338 тысяч рублей. Коопхоз получил за прошлый год прибыль 108 тысяч рублей.За всеми этими цифрами труд сотен людей. Хорошо, стабильно работает коллектив универмага, который возглавляет директор Л . Ф. Кислицына. Практически все секции пе

ревыполнили годовой план товарооборота. Положительных результатов достиг коллектив работников общественного питания (директор В. Н. Втю- рина). За год здесь выработано полуфабрикатов на 42 тысячи рублей, кулинарных изделий—на 137 тысяч рублей, 144 тонны кондитерских изделий. Много добрых слов заслуживает работа промтоварного магазина пос. Буреполом (заведующая Л . В. Люткина). В общественном питании маяками соревнования являются К. В. Ходыкина, И. И. Суслова, Н. В. Маштакова, в хлебопечении —А. Н . Кукушкина, 3. Д . Демина, славится своими делами заготовитель С. П. Кардакова и многие-многие другие.На X X V I съезде К П С С  перед кооператорами была поставлена задача по улучшению обслуживания населения, в частности, такой категории, как животноводы. В целях более полного удовлетворения

материальных потребностей работников животноводства и в товарах повседневного и повышенного спроса при райпо создан специальный отдел развозной торговли. Он укомплектован продавцами, шоферами. Возглавляет комсомольско- молодежный коллектив Т. В. М отовилова. Ежедневно автолавки этого отдела—в дороге. На до отметить, что и продавцы, и шоферы работают неплохо, не считаются со временем. И животноводы очень благодарны работникам торговли за заботу об их нуждах.Торговля в районе . с каж дым годом развивается, укрепляется материальная база, совершенствуются формы, улучшается состав кадров. Однако еще не везде уровень обслуживания отвечает Современным требованиям. В ряде сельских магазинов отсутствуют товары достаточного ассортимента, низок уровень культурного обслуживания. Н ап ример, в летнее время не бывает в продаже безалкогольных напитков в магазинах О ш минского Р Т П . Здесь вина ложится не только на розничное предприятие, но, в первую очередь, на пищекомбинат, который вырабатывает этой продукции  ̂ недостаточном количестве. Бывают перебои в торговле хлебо-булочными изделиями.Работникам райпо надо улучшить работу по изучению покупательского спроса, больше уделять внимание санитарному состоянию торговых точек, культуре торговли.Многое сделано, но еще и предстоит сделать в заготовках. Для • поощрения сдатчиков организована встречная продажа товаров повышенного

спроса. Чтобы активизировать сдачу излишков сельхозпродуктов, заготконторе (директор Н. А. Михалицын) необходимо укреплять производственную базу, укоплектовать все приемные пункты квалифицированными людьми.В области строительства райпо продолжит работы на пи- щекомбинате. В первом полугодии запланировано закончить строительство колбасного цеха, а к концу года—цех безалкогольных напитков, консервный и кондитерский цеха. Намечается провести реконструкцию ряда магазинов.На 1982 год перед коллективом стоят большие задачи. В социалистических обязательствах записано: «Выполнить годовой план к 27 декабря 1982 года. Продать товаров сверх плана на 120 тысяч рублей (годовой план товарооборота 14510 тыс. рублей)». Конечно, задача сложная Но коллектив райпо полон решимости успешно выполнить намеченное Кроме этого планируется провести большую работу по дальнейшему развитию подсобного хозяйства. В частности, вырастить на фуражные цели 400 тонн зерна, 500 тонн картофеля, заложить 1000 тонн силоса, заготовить полную потребность грубых кормов, добиться привеса на откорме крупного рогатого скота 800 граммов, свиней—500 граммов, в день. Снять с откорма скота в живом весе 250 тонн, на вновь созданной звероферме увеличить поголовье нутрий до 300 голов.Все планы и обязательства кооператоры успешно претво- рют в жизнь. Они трудятся под девизом «60-летию С С С Р  —60 ударных недель».
С. С ЕР Г ЕЕ В А .

В ИСПОЛКОМ Е РАЙСОВЕТАСЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ -  ЭФФЕКТИВНОСТЬ Излишки— го су да рству
« О  дальнейшем повышении эффективности землепользования и животноводства в хозяйствах района»— такой вопрос рассмотрел исполком райсовета.В 6 хозяйствах введены полевые Севообороты на площади 10902 га. Построено осушение закрытым дренажом на 219 га, сдано в эксплуатацию 28 га торфяников, выполнены куль- туртехнические работы без осушения на 340 га.В отрасли животноводству также проделана соответствующая работа по повышению продуктивности всех видов скота и птицы', улучшений племенной работы и воспроизводству стада, содержанию и кормлению скота, дальнейшей интенсификации и укреплению ма- териальной-технической базы.Для повышения молочной продуктивности коров ведется племенная работа.Вместе с тем исполком райсовета отмечает существенные недостатки как в животноводстве, так ' и в использовании земельного фонда. Не принимаются меры по использованию свободного приусадебного фонда, который зарастает сорняками (общая площадь 200 га), большие площади пашни уходят под внутрихозяйственные дороги. Не проводится работа по поверхностному улучшению лугов и паст

бищ. В колхозе «Коммунар» полностью' разукомплектовано, поливное оборудование, плохо используются орошаемые земли. В колхозах «Путь Ленина» и имени Кирова разукомплектованы дождевальные установки и насосные станции. < Плохо используются сельскохозяйственные угодия в коопхозе «Одошнурский», где из 823 га пашни ежегодно засевают 489 га—остальная площадь пустует и зарастает сорняками.В районе медленно растет поголовье всех видов скота, низкими темпами повышается продуктивность, а в ряде хозяйств она снижается. Высокой продолжает оставаться яловость маточного поголовья коров. Велики потери от падежа скота в совхозах «Вякшенерс- кий», «Ошминский», колхозах «Малркаменский», имени Свердлова.В решении перспективных и текущих вопросов низка роль специалистов колхозов и совхозов, нет должной настойчивости и у специалистов производственного управления сельского хозяйства.Исполком райсовета предложил руководителям хозяйств и специалистам устранить отмеченные недостатки.С этой целью обеспечить освоение в пашню ежегодно не менее 150 га новых земель и в первую очередь за счёт рас

пашки свободного приусадебного фонда, малопродуктивных угодий, до 15 мая 1982 года закончить комплектацию и ремонт имеющегося на балансе поливного оборудования.Главному агроному управления сельского хозяйства тов. Окуневу Р. Н. предложено установить личный контроль за освоением колхозами и совхозами введенных севооборотов, семеноводством трав, выполнением работ по борьбе с сорной растительностью и других агротехнических мероприятий, способствующих поднятию культуры земледелия.Руководителям и зооветспе- циалистам хозяйств в текущем году—выполнить план выходного поголовья скота всех видов, улучшить племенную работу за счет введения первич: ного зоотехнического учета на фермах, ежемесячно проводить контрольные дойки, увеличить выход молодняка от 100 коров до 80, телят, от одной свиноматки не менее 15 поросят, от 100 овцематок— 120 ягнят, заниматься направленным выращиванием ремонтных телок, искусственно осеменить коров и телек 300 голов, для повышения среднесуточных привесов организовать в каждом хозяйстве труппы интенсивного откорма крупного рогатого скота.

Исполком райсовета заслушал информацию главного госинспектора по закупкам и качеству сельскохозяйственных продуктов В. И. Зубова о работе по закупу молока от населения. Отмечено, что в Тон- шаевском поселковом Совете этому вопросу были посвящены сходы граждан по населенным пунктам, подобраны моло- косборщикн, совместно с правлениями колхозов «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина» решаются организационные вопросы. На 16 февраля закуплено 43 центнера или 48 процентов всего заготовленного молока по району.Несколько увеличены заготовки молока по сравнению с прошлым годом в Прудовском и КодочигоВском сельских. С о ветах.Однако в целом вопросы организации закупа излишек молока в сельских и поселковых Советах решаются слабо и неконкретно, индивидуальной работы с населением не проводится. В Ошминском сельском Совете только с 17 февраля начал работать один пункт по приему молока. В Пижемском поселковом Совете вопрос закупок молока у населения нигде не ставился и не обсуждался . Не решены вопросы сбора и вывоза молока с мелких населенных пунктов, где содержится менее 10— 15 коров.

За полтора месяца т. г. закупка молока , от населения составила 89 центнеров, а в Увийском , Ошминском, Одош- нурского сельских, Пижемском, Шайгинском поселковых С о ветах к этой работе не приступали.Мало внимания закупу излишек молока у населения уделяет большинство правлений колхозов и совхозов.Исполком райсовета обязал председателей исполкомов сельских и поселковых Советов Повысить уровень организаторской работы среди населения, повсеместно провести сходы граждан, на которых конкретно решить вопросы закупа молока, широко развернуть социалистическое соревнование среди сборщиков молока за перевыполнение установленных заданий.Руководителям хозяйств ре-' шить все вопросы закупа молока от населения, обеспечения приема, определения жирности н качества принимаемого молока, охлаждения и отправки его на маслозавод.Председателям Исполкомов сельских и поселковых Советов регулярно заслушивать вопросы закупа колока от населения на исполкомах, своевременно представлять списки для отоваривания комбикормами.
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Ленинградская область. Сопережением на год введен в строй Синявинский птицекомплекс—один из крупнейших в стране.Предприятие рассчитано на содержание в автоматизированных высотных цехах четырех миллионов кур. Из них только полтора миллиона несушек.

Синявинские птицеводы обязались достигнуть проектной мощности комплекса' с опережением нормативных сроков— к 7 ноября 1982 года.На верхнем снимке: один из «кварталов» комплекса.На нижнем снимке: в сортировочном цехе одного из цехов комплекса.

Фото М. Блохина. (Фотохроника Т А С С ).

Хмельницкая область. Кооператоры Каменец - По-дельского райпотребсоюза увеличивают производство необходимых населению товаров за счет использования местных ресурсов, откорма скота и птицы. Этот кллектив один из лучших в отрасли. Райпотребсоюз располагает прочной материальной базой. У него свое

полутора тысяч свиней и крупного рогатого скота. Колбасный . цех, мощность которого 1500 килограммов продукции в сутки, полностью обеспечен местным сырьем.Большим спросом пользуются пирожные, торты, кексы, рулеты, которые производит кондитерский цех райпотребсоюза.На верхнем снимке: универ-

откормочное хозяйство, убойный и колбасный цехи, холодильник, кондитерский цех.Каждый второй рубль в товарообороте получен от реализации товаров, произведенных на своих предприятиях. В течении года у населения скупается до

маг «Украина» в селе Оринии один из лучших в райпотребсоюзе.На нижнем снимке: овощной отдел магазина «Дары Подо- лии» Каменец - Подольского, райпотребсоюза.Фото И. Свериды.(Фотохроника Т А С С ).

РЕШЕНИЯ  X X V I  С Ъ Е З Д А  К П С С - В  ЖИЗН Ь
V

Труженики промышленности, сельского хозяйства, строительства, транспорта и других отраслей народного хозяйства, претворяя в жизнь исторические решения X X V I съезда К П С С , добились новых успехоа в свете экономического и научно -технического потенциала страны, повышения материального благосостояния трудящихся. Посильный вклад в это общее дело внесла и Тоншаев- ская межколхозная ПМК-План по генподряду доводился на 1981 год до организации в объеме 870 тысяч рублей, выполнено —998 тысяч рублей. По колхозному строительству план был 850 тысяч рублей, а выполнено _ 988 тысяч рублей, или на 115 процентов. Не справились с планом наши субподрядчики: трест «Сельхоз- монтаж» из плана 41 тысяча рублей выполнил 35 тысяч рублей, Арьевский С С К  к работе по субподряду вообще не приступал, хотя план доводился в объеме 60 тысяч рублей.За счет перевыполнения плана собственными силами организация ежемесячно выполняла производственную программу, объем строительно -монтажных работ собственными силами по сравнению с 1980 годом возрос на 108 тысяч рублей. Выработка на одного работающего со- ставила 6912 рублей, что больше на 1086 рублей к уровню 1980 года. Уменьшился объем незавершенного строительства с 1561 тысячи рублей до 1310,1 тысячи рублей.В 1981 году мы сдали готовой продукции на 1249,5 тысячи рублей. Это такие объекты, как 8 квартир в колхозе имени Тимирязева, 22. квартирный дом в колхозе «Коммунар», асфальтовый завод, два коровника по 400 голов в колхозе «Путь Ленина», автодорога по улице Вокзальная в, пбс. Шай- гино. Но ввиду того, что . мы не сдали котельную, родильное отделение, переходную галерею, молокоблок на комплексе — план по готовой продукции недовыполнен на 112,5 тысячи рублей.В прошедшем году администрация, партийная, профсоюзная, комсомольская организации старались выполнять план по объектам и в основном это нам удалось, за исключением реконструкции кирпичного завода.За прошедший год несколько уменьшилась текучесть кадров. С  1981 года рабочие получают стажевые, которые идут начиная с первого года работы работника в организации.Все еще велики потери рабо

чего времени. За прошедший год они составили 230 человеко-дней: нз них прогулов—48 человеко-дней, очень много административных отпусков.Полностью еще не искоренились пьянки в рабочее время. Администрация, партийная.,профсоюзная, комсомольская организаций в текущем году решение этой проблемы ставят на одно из первых мест.На начало 1981 года состояло по списку работающих 142 человека, из них рабочих — 108 человек. Администрация придает большое внимание подготовке и повышению квалификации кадров. Действует постоянная комиссия по присвоению разрядов. За истекший год было подготовлено рабочих массовых профессий 15 человек, повысили свою квалификацию 14 человек.Объем перевозок при плане 73656 донн фактически составил 78183 тонны. Коэффициент использования пробега при плане 0,55 фактически составил 0,56. Много простоев получается из-за отсутствия необходимого количества автокранов. Очень много времени уходит на ремонт техники. Коллектив шоферов у нас в целом сейчас неплохой, вполне может справиться с возложенными на него ' обязанностями. Водители Иван Иосифович Соловьев, Николай Васильевич Секерин, Анатолий Николаевич Клеш- нин, Григорий Павлович Бал- дин, Валерий Иванович Бакулин, Виктор Иванович Елсукоз, Петр Николаевич Кутергин, Евгений Михайлович Смирнов перевыполняют свои задания ежемесячно. Хорошо поставле- на работа в столярном цехе и на пилораме. В этом заслуга мастера Ивана Ивановича Ж аркова —большого энтузиаста и рационализатора.Немаловажное значение в выполнении производственной программы играет материально- техническое снабжение. У нас всегда трудно решается вопрос с кирпичом. Нам пропускают не больше 50 процентов того количества, которое мы просим. В результате бригады всегда простаивают, а одну бригаду пришлось распустить из-за отсутствия силикатного кирпича, которая работала на картофелехранилище в колхозе имени Тимирязева. В прошедшем году большая трудность была в снабжении объектов перемычками. Часто их приходилось заменять местными материалами, на подготовку которых уходило много времени.Для успешного решения всех вопросов в выполнении государственных планов болъ-

• тую  роль играет развитие соб-. ственной базы. На 1981 год нам выделено 10 тысяч рублей, мы эту сумму освоили. Нам пришлось вне плана шести монтаж козлового крана, кран в настоящее время действует, построили пристрой к столярному цеху, начали строительство цементного склада у асфальтового завода.Очень большую роль в успешном выполнении предстоящих плановых заданий играет организация труда и социалистическое соревнование. Организация труда рабочих 'направлена на рациональное и полное использование рабочего времени, средств механизации и материальных ресурсов, перевыполнения норм выработки," повышение качества строительства и скорейший ввод в действие объектов. Итоги по выполнению норм выработки - подводятся ежемесячно, ежеквартально подводятся итоги социалистического соревнования среди коллектива на заседании построечного комитета. Лучшим вручались Почетные грамоты, выдавались премии, заносились на доску почета. В честь победителей соцсоревнования зажигалась звезда трудовой славы.Наступил второй год одиннадцатой пятилетки. План строительно -монтажных работ на 1982 год 910 тысяч рублей, в этом числе по колхозному строительству 900 тысяч рублей. Нам предстоит закончить работы по комплексу на 800 голов, построить склад минеральных удобрений со взлетной площадкой, ввести в эксплуатацию 22-квартирный дом . в колхозе «Кбммунар», картофелехранилище на 1000 тонн в колхозе имени Тимирязева, построить дорогу к грузовой станции, закончить строительство детского комбината на 90 мест в колхозе имени Кирова и ряд других объектов. Всего сдать готовой продукции на сумму 1354 тысячи , рублей.Задачи большие, поэтому очень важно улучшить организацию труда, повысить чувство ответственности каждого прораба, мастера, рабочего. Необходимо совершенствовать свое мастерство, чтобы добиться высокого качества готовой продукции, повышать эффективность строительного производства, еще шире развернуть соцсоревнование среди бригад и звеньев за достижение высоких показателей в труде, выполнении и перевыполнении народнохозяйственного плана 1982 года.
Ю. ГРУЗДЕВ,главный инженер Тоншаевской М П М К .

Доброй репутацией пользуются изделия Барнаульского радиозавода. Это пульты диспетчерской связи «Катунь» и «Бия» для сельского хозяйства, приборы для аэропортов,' устройства, автоматически фиксирующие и передающие в эфир состояние метеусловий. На предприятии высокой культуры производства коллектив успешно справляется, с планами и заданиями, постоянно повышает эффективность и качество труда.На снимке: работница завода Светлана Фиценко у пульта диспетчерской связи «Катунь».(Фотохроника Т А С С ).
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Д Е Н Ь  П А М Я Т И23 февраля в нашей Шай- гинской школе отмечается как День памяти Александра Матросова, имя которого носит наша дружина. В этот день А. Матросов совершил подвиг; грудью закрыл амбразуру вражеского дзота, пожертвовал собой, обеспечил успех наступающему подразделению. Торжественная линейка начинается со сдачи рапортов председателей отрядов. Вносится дружинное знамя. Пионеры застыли в строю. Начинается литературная композиция, посвященная подвигу А, Матросова. Взволнованно читают стихи пионеры7 «б» класса.«Пал Матросов в бою,Но в гвардейском строю Комсомолец бессмертный живет. Благородный - народ О героях поет.Эта песня вовек не умрет...»Закончилась композиция, в зале стоит тишина. Застыли в строю учащиеся 4 класса. Их сегодня принимают в пионеры. Звучит команда: «Внимание! К принятию Торжественного обещания стоять смирно!» Учащиеся произносят слова обещания, затем вожатые из8 «б» класса повязывают галстуки, поздравляют ребят и вручают им _ подарки. Звучат слова поздравления директора школы А. Н. Окунева, поздравляют ребят и друзья по клас

су, классный руководитель. Решением совета дружины 4-му классу присваивается имя В. П. Чкалова. На сборе прозвучали отчеты председателей отрядов о проделанной работе. Отрядам имени Лени Голикова 7 класса и имени Ю.' А . Гагарина 6 класса были присвоены звания правофланговый.А накануне сбора в дружине проходили лыжные соревнования, посвященные памятиA. Матросова. Победителями стали, команды 6, 5, 4 классов. Им были вручены чемпионские ленты, дипломы, вымпелы. Ачемпионам С , Черепанову,B. Зайцевой, В. Шерстову, И. ■ Беликовой, А. Соловьеву вручены памятные подарки.Подведены итоги, вручены награды.Звучит команда; «Дружина, равняйсь! Смирно! Почтим минутой молчания память погибших воинов!» Заканчивается сбор, но долго еще ребята не покидают актового зала. Здесь оформлены выставка работ членов изобразительного кружка, которым руководит В. М . Напы- ,  лов,мучитель рисования. Тема мирной жизни, счастливого детства, труда звучит в картинах и рисунках ребят.
Г. М И Х А Й Л О В А .■■■ С п о р т  иг::

Соревнования по лыжамС огромным желанием ребята Ошминской школы занимаются в спортивных секциях. В свободное от учебы время их можно увидеть на лыжне. Особенно активны ребята, живущие в интернате, даже перерыв во время подготовки уроков проводят нД лыжах.Наши ребята постоянно ездят на районные соревнования по лыжам. И  хотя они не всегда занимают призовые места, но все же показывают неплохие результаты,, проявляют настойчивость и заставляют считаться. с собой своих- соперников.Семнадцатого февраля в нашей ’ школе проходила спартакиада школы по лыжным гонкам, посвященная 23 февраля и 60-летию образования С С С Р . В этих соревнованиях участвовали все возрастные группы: от самых маленьких участников, учеников 2-х и 3-х классов до выпускников. В соревновании итоги подводились лично-командные.Вначале дан старт самым младшим участникам гонок.

Затем выступили старшеклассники. Упорная борьба шла не только у старшеклассников, но и у малышей, на дистанции каждый старался показать свой характер. Ребята из младших классов быстро преодолели 2 километра и показали хорошие результаты. Л учшей среди девочек в первой возрастной группе была Лена Ускова, а среди мальчиков— Николай Зайцев. Удивили нас своими результатами ребята из второй группы — три первых места поделили ребята из 6 класса. Это Н. Зайцев, С . Ус- ков, Ю  Томнлов, разрыв между ними бьгл минимальным.Среди девушек, которые стартовали в последнем забеге,А. Шихова показала Лучшее время и стала победительницей. А среди юношей лучшее время дня показал А. Шихов, он прошел 5 километров за 18 минут и 40 секунд. При подведении общих итогов по классам первое место занял 10 класс.
э, яськов,член спортивного сектора.

— -• Из наш ей почтыСПАСИБО ФЕЛЬДШЕРУМного добрых слов можно сказать в адрес заведующей Шукшумским медпунктом Втю- риной Татьяны Николаевны, которая в любое время суток придет на помощь заболевшему человеку. Она ведет прием больных не только в медпункте, но и. ходит по вызовам в

том числе и в соседние деревни.Пользуясь случаем, хочется поздравить нашего фельдшера с праздником весны и пожелать успехов в ее благородном труде.
Супруги Махневы-

Венгрия. В сельскохозяйственном производственном кооперативе «Зеленое поле» в Сенье (область Сабольч-Сатмар) успешно решена проблема обеспечения занятости кадров в зимнее межсезонье. По завершении полевых работ около ста женщин, членов этого хозяйства, стали трудиться здесь в промышленном цехе. Они работают сборщиками телефонного оборудования и осветительных приборов.

Венгрия. Экспериментальной работой большого народнохозяйственного значения заняты сотрудники научно-исследовательс- kofo института р-астениеводства в Кечкемете. Создавая в теплицах близких к природным условиям микроклимат, они испытывают различные сорта огурцов и других овощных культурн а  снимке: в теплице института.

СРВ. Видную роль в народном хозяйстве социалистического Вьетнама играет кустарная промышленность. Многие ремесла, такие, как гончарное, ювелирное а также шелкоткачество, имеют тысячелетние традиции. Сейчас в кооперативах и на фабриках отрасли занято более одного миллиона ремесленников. Предприятия дают около 40 процентов всей промышленной продукции страны, многие изделия идут на экспорт.На снимке: вазы и кувшины из керамики, заготовляемые искусными вьетнамскими мастерицами. Фото М ТИ —Т А СС.

К  юбилею п и о н е р и иПРОВОДИТСЯ И Г Р АВ мае вся наша страна отмечает 60-летие пионерской организации.. В Тоншаевскон средней школе к этому юбилею проводится игра «Знаешь ли ты историю пионерской организации». Мы уже провели 1 этап остановки «Пионерская» и «Будь готов», сейчас подошли ко IT этапу остановки «П есенная». Участие принимали 4 классы. Говорили о первых пионерских песнях, об их истории и о песнях наших дней.Песня— спутник всей нашей жизни. Самая первая для нас песня— мамина колыбельная. -Напевая тихую мелодию, мать передает маленькому человеку свою доброту, нежность, любовь к огромной и прекрасной земле. Растет человек и постигает постепенно, как много в мире прекрасных мелодий: че

канные марши революции, задорные песни первых пятилеток, суровые и проникновенные песни Великой Отечественной войны, счастливые мелодии мирных дней..Нашу остановку начали с песни «Взвейтесь кострами». Затем задавали ребятам вопросы из викторины, какие они знают первые пионерские песни, называли авторов и композиторов современных пионерских песен, пели любимые отрядные песни.Хорошая песня живет долго, передается от поколения к поколению. Она звучит как яркое воспоминание о минувших событиях, как призыв, клятва, мечта. В пионерских песнях воспеты подвиги героев, тимуровская работа.
Г. ТРУШКОВА,  старшая пионервожатая.

ПИОНЕРСКИЙ ВОЖАК60-летие пионерии—это праздник не только пионеров 80-х годов, но и тех, кто связа т свою судьбу с пионерской работой, всех тех, кто когда-то был пионером. Мне хочется рассказать о первой пионервожатой нашей школы Раисе И вановне Парфеновой. Она была направлена в нашу школу после окончания Тоншаевскон средней школы учителем русского языка н литературы. Как члену В Л К С М , ей было поручено создать в школе пионерский отряд и пионерскую дружину. Так, в 1940 * году Раиса Ивановна наряду с основной работой учителя взяла на себя обязанности старшей пионервожатой. Ее помощниками стали молодые учителя, которые были отрядными вожатыми: Это Р. И. Бехтерева, Д . Ф. Дурнев, Л . А. Колеватов, Е. К. Рогожина. Они создали пионерские отряды в 3-х—7-х классах.В пионеры принимали техребят, у которых не было двоек, больше было четверок и пятерок, примерное поведение, и они принимали активное участие в общественных делах школы. Пионерские отряды были небольшие. Одной изглавных задач пионеров была борьба за полную успеваемость в школе, - В годы войны неуспевающих не было. К аж дый пионер старался чем мог,

облегчить участь тех ребят, у которых отцы погибли или были на фронте. Пионеры помогали престарелым людям, собирали теплые вещи для бойцов и отправляли их на фронт.В пионерской дружине была хорошо поставлена спортивная работа, проводились военизированные игры между жителями пос. Тоншаево и пос.Шайгино, победителями часто выходили представители нашей школы.Работая старшей вожатой, Раиса Ивановна одновременно руководила младшим пионерским отрядом. Проводились различные соревнования, сборы, вечера, ставились концерты. Раиса Ивановна проработала в школе 38 лет, преподавала математику и географию после окончания педвуза. 12 лет была бессменным завучем школы. Сейчас она на заслуженном отдыхе, часто бывает в в школе, на встречах с пионерами.С годами стирается в памяти прошлое, но интересные пионерские дела не забываются. В разных уголках нашей страны трудятся ее выпускники, продолжая ее учительское дело.
Г. СЕДОВА,  организатор по внеклассной работе Шайгинской среднем школы.

ПОПРАВКА К ПОЯСНОМУ 
В Р Е М Е Н ИСовет Министров С С С Р  принял постановление, в котором решено восстановить порядок исчисления времени, действовавший на территориях ряда автономных республик, краев, областей и автономных округов Р С Ф С Р  до 1 октября 1981 года. Это* решает и проблему приема в удобное время теле- и радиопередач из Москвы. В частности, с 1 апреля с. г.

летнее время не будет введено на территории ряда областей, краев и автономных республик, в том числе и Горьковской. В результате эти районы с 1 апреля с. г. вновь станут жить по московскому времени. 1 октября с. г. на зимнее время будут переведены все без исключения районы страны.
Редактор С . С. М И Х А Л И Ц Ы Н А .
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